Muchas gracias, Señor Presidente.

Señoras y Señores procuradores de los distintos grupos parlamentarios, comparezco nuevamente ante ustedes para informar de las principales actividades desarrolladas por la Delegación Territorial de Ávila a lo largo del pasado año.

Señorías, el año 2022 podría considerarse como el de la paulatina vuelta a la normalidad tras la terrible pandemia padecida en los dos años anteriores.

En primer lugar, y como en ocasiones precedentes, quiero aprovechar mi intervención para agradecer públicamente el excelente trabajo de cercanía y eficacia desarrollado por todos y cada uno de los trabajadores pertenecientes a la Junta de Castilla y León en Ávila, del que me siento muy satisfecho y orgulloso.

La Delegación de Ávila, tras estos años de dificultades ha mantenido intacto y con una renovada

ilusión el compromiso con sus ciudadanos, apoyando e impulsando cuantas iniciativas puedan suponer una mejora en la calidad de vida de los abulenses.

Sin más preámbulos paso a resumir la prolija actividad desarrollada por esta Delegación.

Señorías, me referiré en primer lugar a la actividad de la Gerencia de Asistencia Sanitaria en nuestra provincia.

En lo referente a la actividad asistencial de Atención Primaria a lo largo del año 2022, se realizaron un total de 1.139.285 consultas de medicina familiar, 154.571 consultas de pediatría y 638.456 de enfermería, datos similares al año anterior con un incremento de presencialidad que se ha ido consolidando a lo largo de los meses.

En todos los centros de salud de la provincia se han seguido realizando procedimientos que acercan la atención al ciudadano como el control remoto de los dispositivos cardiacos (marcapasos y desfibriladores), la teledermatología o la teleoftalmología.

Así mismo, la implantación de la interconsulta no Atención entre Primaria V presencial Atención Especializada ha permitido que el 20% de las consultas solicitadas desde Atención Primaria tras ser estudiadas especialista correspondiente el por no sean presenciales en el hospital, pudiendo ser atendidas en su centro de salud sin generar desplazamiento.

Dentro del Plan de Inversiones en Equipamiento para la Atención Primaria quiero destacar el esfuerzo llevado a cabo por la Consejería de Sanidad en dotar a los Centros de Salud y grandes consultorios de elementos que amplían los procedimientos diagnósticos tales como espirómetros, electrocardiógrafos o ecógrafos entre otros.

En cuanto a la vacunación frente a la Covid-19, durante el año 2022, los Centros de Salud han seguido realizando con plena eficacia la ejecución de un

complejo calendario de vacunación con el importante apoyo de personal de refuerzo de enfermería. El número total de vacunas administradas hasta el pasado diciembre en nuestra provincia fue de 417.398 dosis.

Otro aspecto que me gustaría resaltar por lo novedoso ha sido el de la atención a la población de Ucrania. El 17 de marzo de 2022 se enviaron instrucciones a las unidades administrativas de todos los centros de salud para facilitar el acceso a la asistencia sanitaria de todas aquellas personas desplazadas como consecuencia del conflicto bélico, dándose de alta 287 tarjetas sanitarias.

En cuanto a actuaciones en infraestructuras me gustaría destacar las obras de ampliación y reforma del Centro de Salud de Cebreros, por un importe de 967.405 euros, actualmente en ejecución.

La continuación de las obras en el Centro de Salud de Arévalo con un presupuesto total de 1.359.240 euros.

El anteproyecto de reforma de la zona de atención continuada, planta baja y planta segunda del centro de Salud Ávila Estación en la Capital, así como la licitación del nuevo Centro de Salud en la localidad de Sotillo de la Adrada.

En lo que respecta a la actividad asistencial de Atención Hospitalaria, el Complejo de Ávila, dispuso de 428 camas funcionantes, con un total de 13.092 ingresos, 207.194 consultas externas, 9.486 pacientes atendidos en el Hospital de Día Onco-hematológico y 6.774 intervenciones quirúrgicas programadas con medios propios.

Otras actuaciones e infraestructuras puestas en marcha o mejoradas fueron la telemedicina con la instalación de electrocardiógrafos, espirómetros, así como la continuación del programa de teleictus con conexión telemática entre la Unidad de Ictus de Salamanca y el Servicio de Urgencias del Hospital de Ávila.

En cuanto a las actuaciones en el Hospital Nuestra Señora de Sonsoles quiero destacar que en este pasado año se finalizaron las obras de construcción de la Unidad de Radioterapia, que contará con dos búnkeres y espacios para consultas, enfermería y sala de estar para los pacientes con un presupuesto de 1.292.000 euros y cuya actividad de consultas ha comenzado en mayo de 2023 y la actividad del acelerador lineal en el último cuatrimestre del año.

También, señalar que se remitió a la Gerencia Regional de Salud para su aprobación, la memoria funcional definitiva del nuevo Hospital de Día Oncológico del Complejo Asistencial, utilizando los espacios de la antigua lavandería contiguos a la unidad de radioterapia.

Así mismo resalto la mejora de la "antigua unidad de cuidados Intensivos" cuya obra se inició en 2022 y que ha finalizado a comienzos del presente año, manteniendo el mismo número de camas.

Igualmente, destacar la finalización de las obras de construcción de un helipuerto dentro del complejo asistencial por importe próximo a los 400.000 euros y con operatividad desde septiembre del pasado año.

Finalmente, y referido a la formación sanitaria, quiero señalar que en el Complejo Asistencial de Ávila a lo largo del año 2022 consiguieron la acreditación docente para la formación sanitaria especializada de 22 nuevos residentes. Y es hospital de referencia para los periodos de formación hospitalaria de los 37 residentes de medicina familiar adscritos a la Unidad Docente de Atención Familiar de Ávila.

Desde el Servicio Territorial de Sanidad se ha seguido manteniendo la vigilancia respecto a la pandemia de coronavirus. Además, ha realizado su labor habitual que incluye, entre otras, las siguientes tareas:

La Sección de Epidemiología ha continuado estando condicionada por la gestión de la COVID-19,

habiéndose declarado durante el pasado año 26.743 casos positivos y 2.521 de reinfección.

Asimismo, se ha hecho seguimiento de más de 1.900 casos de enfermedades de declaración obligatoria, gestionando alrededor de 30.000 vacunas en calendario vacunal; 80.500 vacunas frente a COVID-19, o más de 48.000 vacunas frente a la gripe.

También se ha atendido a 479 viajeros internacionales en el Centro de Vacunación Internacional.

La Sección de Ordenación Sanitaria ha realizado más de 60 inspecciones de transporte sanitario y cerca de 200 actuaciones en relación con autorizaciones de instalación y renovación de establecimientos sanitarios.

Se han realizado 180 actuaciones en Policía Sanitaria Mortuoria, y 250 inspecciones de control en materia de tabaco.

Por otro lado, se han gestionado más de 140 alertas de medicamentos y se ha realizado la inspección y control de las oficinas de farmacia y botiquines de la provincia.

Desde la Sección de Promoción de la Salud y Salud Laboral se han analizado más de 5.600 pruebas de cáncer de cuello de útero, se han enviado más de 16.600 invitaciones para la prevención del cáncer colorrectal y se han registrado y evaluado más de 7.000 mamografías, junto con el registro de enfermedades raras, salud laboral y otros programas preventivos.

Hay que resaltar la labor desarrollada por la Sección de Protección de la Salud, con más de 5.300 controles en establecimientos e industrias alimentarias, 180 visitas de inspección a campamentos juveniles; 52 alertas alimentarias; o más de dos millones de canales inspeccionadas en mataderos de la provincia.

Del mismo modo, se han realizado 253 inspecciones de piscinas y zonas de baño, así como controles en la calidad del agua de consumo humano.

Finalmente, el Laboratorio de Sanidad ha procesado más de 300 muestras de agua y alimentos.

Durante el año 2022, los Servicios Sociales de Ávila continuaron desarrollando el modelo centrado en la atención de las necesidades básicas relacionadas con la autonomía, el bienestar y la vida digna de las personas.

La extensión de la red a familias más vulnerables ha proporcionado una respuesta global a las necesidades de estas personas atendiendo las diferentes facetas en función de sus recursos, situación social y apoyos necesarios.

Este compromiso ha supuesto el mantener las 11.650 prestaciones reconocidas a las 8.819 personas

dependientes, permitiendo el acceso a los servicios del doble de usuarios respecto al año anterior en el programa "A gusto en casa" al que se han incorporado todos los municipios de la provincia.

La calidad en esta atención se pone de manifiesto en los informes de seguimiento que se realiza a las residencias, centros de día y servicios dirigidos a personas mayores y a personas con discapacidad.

A ellos se une la buena coordinación con las corporaciones locales, a través del Acuerdo Marco, y con las asociaciones del tercer sector en el seguimiento de todos los programas financiados por la Junta de Castilla y León.

En la red de apoyo a las familias se han extendido los distintos recursos a varias localidades de la provincia, lo que ha permitido que las convocatorias de "Conciliamos" en Carnaval, Semana Santa, verano y Navidad, se cuente con la adhesión de 18

ayuntamientos para dar atención a 500 niños de 3 a 12 años.

Mencionar también las actuaciones tanto del programa "Crecemos", financiado por la Junta de Castilla y León, como las medidas tanto propias como concertadas de protección de menores y de jóvenes infractores.

Respecto al fomento por un envejecimiento más activo, destacar la reanudación de los viajes del Club de los 60 en la temporada de otoño que permitió a 579 participantes disfrutar del ocio, o los 93 alumnos matriculados en las 4 sedes de Ávila de la Universidad de la Experiencia. A ello se une el acuerdo para organizar una red de talleres de ocio y tiempo libre con la Federación de Jubilados de la provincia de Ávila.

En relación con el mundo rural, además del trabajo en prevención de la dependencia dirigido a nuestros mayores, destacar también los programas de formación laboral para mujeres a través de la financiación del 0'7 Solidario o a perceptores de la

Renta Garantizada de Ciudadanía. Además de la sensibilización y prevención de la violencia de género.

En cuanto a drogodependencia se ha incidido en las actuaciones dirigidas a nuestros jóvenes con 23 proyectos en centros escolares de la provincia y 10 de la capital.

En materia de Educación en la provincia de Ávila, señalar que el año 2022 supuso el comienzo de la normalidad tras la pandemia.

El curso académico 2022/23 se inició ya sin los protocolos que se aplicaron en los dos cursos precedentes. Con ello también llegó la normalidad a las ratios de las aulas así como la organización de actividades complementarias y extraescolares en los centros docentes.

Entre las novedades más relevantes en la organización general del curso pasado quiero destacar las siguientes:

Por primera vez se llevó a cabo la escolarización gratuita de alumnos de 2 a 3 años que, en el caso de nuestra provincia, ha dado cobertura a un total de 40 centros (25 de carácter público y 15 privados) suponiendo la escolarización gratuita de 655 alumnos.

En segundo lugar, la implantación de los currículos derivados de la LOMLOE en los cursos impares de la enseñanza en régimen general. Esto supuso en el primer trimestre cierto desconcierto y desazón para el profesorado dado que esta nueva ley se implantó de un modo apresurado debido a que la normativa estatal fue publicada muy tarde. Aun así, el curso se pudo desarrollar con normalidad contando con la gran labor de asesoramiento por parte de la Inspección educativa y la red de formación.

En tercer lugar, destacar que en 2022 se ha conseguido el objetivo de dotar de un servicio de conectividad ultrarrápida igual o superior a 100 Mbps en

la totalidad de los centros públicos de enseñanza obligatoria.

En cuanto a la oferta educativa, además de las ya mencionadas plazas escolares gratuitas para niños de 2 a 3 años, en el pasado curso se amplió la oferta con la puesta en marcha de los siguientes ciclos formativos:

Un título de Formación Profesional Básica en Aprovechamientos forestales en el IES María de Córdoba de Las Navas del Marqués.

Dos Títulos de Formación Profesional de Grado Superior, uno en Gestión de Alojamientos Turísticos en el IES Jorge Santayana de Ávila y otro en Higiene Bucodental en el nuevo Centro Integrado de FP de Arenas de San Pedro, así como un curso de Especialización de Grado Superior en Ciberseguridad en entornos tecnológicos de la información en el IES Alonso de Madrigal de Ávila.

En relación a la estructura de la red de Centros, en la parte negativa hay que mencionar el cierre de las escuelas de tres localidades: La Aldehuela, Bohoyo y El Hornillo, todas ellas por no alcanzar el mínimo de tres alumnos.

En el aspecto positivo, indicar que en el curso escolar 22/23 se ha puesto en marcha un nuevo Centro integrado de Formación Profesional en Arenas de San Pedro, adecuándose las instalaciones del IES de la localidad para agrupar toda la oferta relacionada con estos ciclos formativos.

A continuación, y de forma sucinta, paso a referirme sobre algunos de los principales datos globales del sistema educativo en nuestra provincia:

El número total de centros escolares al inicio del presente curso ha sido de 129, de los cuales 108 son de carácter público y 21 entre concertados y privados.

En cuanto al número de alumnos en la enseñanza pública, este ha sido de 20.669 para un total

de 2.282 profesores, suponiendo una ratio teórica de 9 alumnos por docente.

Respecto a los servicios escolares complementarios me gustaría destacar las 110 rutas de transporte escolar (59 de ellas integradas) que dan cobertura a 2.195 alumnos principalmente del ámbito rural, así como los 33 colegios con servicio de comedor que atienden a más de 1.700 escolares cada día. Estos datos significan unas cifras muy parecidas al curso anterior.

Por último y referido al capítulo de inversiones llevadas a cabo por la Consejería de Educación, quiero destacar que el año 2022 se acometieron un total de 24 obras en los diferentes centros de la provincia con un presupuesto total de 1.216.000 euros (un 22% más que el año anterior).

En cuanto al área de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, quiero resaltar en primer lugar que, como consecuencia del incendio forestal de Cebreros –

El Hoyo de Pinares en el verano de 2022, esta Consejería puso en marcha nuevamente, con enorme inmediatez, un sistema para ayudar a los ganaderos de los municipios afectados. En este sentido se distribuyeron:

88 abrevaderos y un millón de litros de agua

14 camiones de paja 293 Tm

31 camiones de forraje 370 Tm

También relacionado con los incendios forestales acaecidos en nuestra provincia se dispuso la concesión directa de subvenciones a los titulares de explotaciones agrarias ubicadas en los municipios afectados por los incendios forestales de Castilla y León con reconocimiento oficial de desastre, Orden que ha llegado en nuestra provincia a 176 beneficiarios por una cuantía global de 145.656 euros.

En una provincia donde el sector agroindustrial es estratégico, la correcta tramitación de las ayudas FEAGA/FEADER es imprescindible. En la campaña se

tramitaron en la provincia de Avila las solicitudes de 7.183 beneficiarios (200 solicitudes más que el año anterior) y se ingresaron casi 105 millones de euros relacionados con los distintos pagos, casi 9 millones más que el año anterior.

La novedad más reseñable en esta campaña fue el significativo crecimiento de las solicitudes de ayudas asociadas a los cultivos proteicos, por el incremento muy notable que se produjo en el cultivo del girasol, motivado por la guerra de Ucrania. Y destacar que por esta razón se aprobaron medidas urgentes implementadas como ayudas excepcionales. Estas medidas ayudaron unos 4.000 beneficiarios con 9.8 millones de €.

En el ámbito de la Formación Agraria impartida en el Centro de Ávila, se matricularon en el Ciclo de FP de Grado Medio de Técnico en Producción Agropecuaria en modalidad Dual un total de 34 alumnos entre los dos cursos que integran dicho Ciclo. Así mismo se puso en marcha el Laboratorio Provincial de Economía Circular

(en virtud del acuerdo existente entre JCYL y Diputación).

En lo que se refiere a los programas sanitarios, un año más el de mayor envergadura y repercusión social fue el de saneamiento ganadero, en el cual se investigaron en torno a 257.000 animales de las especies bovina, ovina y caprina.

Para reforzar la Sanidad Animal, en 2022 se tramitaron 14 solicitudes de ayudas para construcción, mejora o ampliación de infraestructuras en superficies pastables, y 430 de ayuda al suministro de agua en explotaciones de extensivo. A la ayuda a las razas puras se acogieron 163 explotaciones y la cuantía alcanzó los 306.000 euros.

Merece la pena destacar también que se llevó a cabo el 100% de los controles establecidos en el Plan Nacional de Controles de la Cadena Alimentaria (unos 800), reseñando además los llevados a cabo en el ámbito de la Ley 12/2013, de medidas para mejorar el

funcionamiento de la cadena alimentaria (34) por ser el primer año que se llevan a cabo.

En lo que se refiere al Registro Vitivinícola, en la Campaña 2022-2023 se inició la tramitación de 52 solicitudes, con lo que un año más se pone de manifiesto el impulso que está teniendo la Denominación de Origen Protegida Cebreros.

Además, se sigue avanzando con el objetivo de conseguir la DOP para el aceite del sur de Ávila: Justificada y pagada la primera ayuda, el ITACYL concedió una segunda ayuda a la Asociación promotora para continuar elaborando la segunda parte del estudio justificativo que ha de acompañar su solicitud de reconocimiento de DOP.

En cuanto al Área de Proyectos Inversores, se tramitaron 81 expedientes de ayudas LEADER a través de los cuatro grupos de acción local y se pagaron en torno a 1.639.000 euros. Así mismo, se aprobaron 2 expedientes de organizaciones de productores de

frutas y hortalizas con una subvención de 58.685 euros.

En relación con las subvenciones a la transformación y comercialización de los productos agrarios, se presentó una solicitud cuya inversión auxiliable era de 1,2 M€, se realizó el pago de otras dos solicitudes por una cuantía de 0.56 M€ euros. Y se está tramitando una solicitud de ayuda FEOGA para inversión en el sector del vino por 2,2 M€.

En este Área quiero destacar las ayudas a la instalación de jóvenes y apoyo a las inversiones en explotaciones agrarias, donde se instruyeron un total de 258 expedientes. Las ayudas aprobadas hasta este momento suponen una subvención de algo más de 4,3 millones de euros sobre una inversión total de 5,4.

En ayudas a planes de mejora, se realizó el pago inicial a 63 expedientes por importe de 1.725.660 euros y el pago final de 41 expedientes por 1.560.270 euros de convocatorias anteriores. Se tramitaron 101

solicitudes de certificado de explotación agraria prioritaria y 9 altas más en el Registro de Titularidades Compartidas.

En el Área de Estructuras Agrarias se siguió avanzando en los diferentes proyectos de concentración parcelaria que están en marcha, en las zonas de Duruelo - Blascomillán, Gallegos de San Vicente, El Mirón, Solosancho-Villaviciosa y Robledillo-Baterna.

En cuanto a las principales obras ejecutadas, recibidas y entregadas, destaco el importante esfuerzo que la Administración Regional Ilevó a cabo en 2022 en el acondicionamiento de caminos en las Comarcas de La Moraña, El Alberche y Piedrahita.

Además, se iniciaron las obras del Proyecto de adecuación de caminos en la Sierra de la Paramera (Incendio de 2021), suponiendo todo el conjunto una inversión total de unos 2.200.000 euros.

También se redactó el Proyecto de reparación y

construcción de cerramientos afectados por el Incendio de 2021 en La Paramera, que supondrá actuar en más de 200 km. con un presupuesto superior a los 3 millones de euros (actualmente en ejecución).

La Unidad Territorial del ITACYL en Ávila ha estudiado con la comunidad de regantes Río Adaja la viabilidad y rentabilidad económica de la construcción de un generador fotovoltaico para cada una de las tres estaciones de bombeo de la zona regable. Durante el año 2022 se negoció la firma de un convenio entre la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural y la Comunidad de Regantes Río Adaja para el pilotaje de sistemas innovadores y sostenibles de suministro energético para el riego basados energías alternativas, en cuyo marco se realizará el proyecto y las obras correspondientes (recientemente, el 17 de marzo de los corrientes se ha suscrito ese Convenio entre las partes en La Nava de Arévalo).

También esta Unidad Territorial ha participado en la elaboración de Informes en las concentraciones

parcelarias de Cillán y El Losar del Barco.

En materia de carreteras, quiero destacar en primer lugar el importante esfuerzo que anualmente lleva a cabo la Junta de Castilla y León en la mejora y el mantenimiento de la red viaria autonómica en la provincia de Ávila.

Así, a las obras recientemente finalizadas en la CL-505, CL-605, AV-900 y AV-500 hay que añadir la mejora de la travesía de Madrigal de las Altas Torres en la CL-610 por un importe de 242.000 euros.

Dentro del compromiso de mejora de la seguridad vial, me gustaría resaltar 11 actuaciones en zonas colindantes a las carreteras autonómicas, como por ejemplo:

El carril del cambio de sentido en la AV-110 de acceso a la Casa Grande de Martiherrero.

La vía de servicio desde la CL-610 de acceso al cementerio de Rasueros.

La renovación del firme en la AV-102, en el tramo urbano a su paso por Piedrahita.

O la pavimentación de aceras en la AV-502 a su paso por la localidad de El Hoyo de Pinares.

El conjunto de estas intervenciones ha supuesto una inversión total de 340.000 euros.

A esta cantidad hay que añadir los 451.900 euros correspondientes a los contratos de señalización vertical, horizontal y repintado de marcas viales, actuaciones estas tan necesarias especialmente en el periodo invernal.

Señorías, en el año 2022 la población abulense ha seguido teniendo la posibilidad de desplazarse a la capital de España en autobús con un importante ahorro gracias a la aportación de la Junta de 409.146 € como anualidad del convenio suscrito con la Comunidad Autónoma de Madrid.

En el caso del ferrocarril, el abaratamiento del billete también ha sido posible gracias a la aportación por parte de esta Administración Regional vía subvención directa de 120.125 euros.

En cuanto al transporte regular de viajeros, señalar que la Consejería de Movilidad y Transformación Digital en el año 2022 subvencionó con 1,4 millones de euros a las empresas adjudicatarias para sufragar parte de los gastos generados, especialmente en aquellas rutas deficitarias de nuestra provincia.

También, se construyeron 5 refugios de espera en las localidades de El Hoyo de Pinares, Gallegos de Sobrino, Hernansancho, Herreros de Suso y Riofrio.

Las solicitudes de ayuda al alquiler de viviendas presentadas en nuestra provincia fueron 1.820, estando en fase de estudio pendiente de su resolución y anunciando, que todas aquellas que cumplan los

requisitos exigidos serán beneficiarias en su totalidad, al igual que en años anteriores.

Además de estas ayudas también se han llevado a cabo 7 actuaciones a través del Programa Rehabitare en colaboración con la Diputación Provincial en las localidades de Cabezas del Villar, Santa María de los Caballeros, Cardeñosa, San Martín de la Vega del Alberche, Mingorría, Gavilanes y Pedro Rodriguez con una inversión total de 424.338 euros.

Otras actuaciones en rehabilitación de viviendas son las que se siguen llevando a cabo en Ávila capital a través del ARU "La Cacharra" y la del grupo "Los Castañuelos" de 44 viviendas en Candeleda con una inversión de 1.530.000 euros. Esta última está cofinanciada por fondos europeos y va a suponer un importante ahorro energético en su conjunto.

También quiero destacar la mejora de accesibilidad en 3 viviendas por importe de 14.873

euros dentro de la línea de ayudas que tramita anualmente la Consejería.

Finalmente, señalar que el Espacio CyL Digital sigue siendo demandado por los abulenses como punto de referencia para las tecnologías de la información y la comunicación y prueba de ello son las 9.200 personas registradas a finales de 2022. En dicho espacio se han impartido 97 actividades formativas a 744 alumnos y se realizaron 62 exámenes de certificación de competencias digitales.

La paulatina recuperación de la actividad económica durante el año 2022 tuvo su reflejo en el incremento del número de actuaciones urbanísticas que requirieron la previa autorización de la Comisión Territorial de Patrimonio Cultural o de su Ponencia Técnica. Así durante dicho ejercicio fueron examinados por la Ponencia Técnica un total de 258 expedientes y pasaron por la Comisión de Patrimonio otros 149 expedientes, con un aumento respecto de 2021 del 39.25%.

A través de la Dirección General de Patrimonio Cultural, se llevaron a cabo intervenciones en Bienes Patrimoniales de 9 municipios por importe superior a los 500.000 euros.

El impulso desde la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte para la conservación y restauración de Bienes de Interés Cultural también estuvo presente a través de sus líneas de subvención, destinándose 112.331 euros para actuaciones realizadas en Madrigal de las Altas Torres, El Barco de Ávila y San Juan de la Encinilla.

Por otra parte, se otorgó una subvención directa al Ayuntamiento de El Hoyo de Pinares, por importe de 216.635 euros, para la realización de rutas de acceso a pinturas rupestres y otra de 150.000 euros al Ayuntamiento de Villafranca de la Sierra para consolidación del Castillo fortaleza-Plaza de Toros de esa localidad.

En materia turística se registraron 218 nuevos inicios de actividad, representando un incremento del 15,96% sobre las registradas en 2021.

El número total de establecimientos y actividades turísticas en alta en la provincia de Ávila se situó en 4.268, lo que representa el 12,48% de total de la Comunidad. Porcentaje de participación que se eleva hasta el 23,9% en el caso de los alojamientos de turismo rural.

Los tres centros culturales gestionados por la Junta de Castilla y León fueron retomando su actividad hasta niveles próximos a los de la prepandemia.

Así, el Archivo Histórico Provincial recibió 247 nuevos ingresos de documentos y se efectuaron 265 préstamos a otras administraciones. De forma presencial fueron consultados 12.756 documentos, siendo el total de visitantes que recibió el Archivo Histórico de 3.477.

El año 2022 ha significado la vuelta de los usuarios para disfrutar presencialmente de los servicios que ofrece la Biblioteca Pública de Ávila, incrementándose el préstamo en más del 55%.

Formar parte de la sociedad abulense siempre ha sido objetivo de esta Biblioteca Pública y de manera muy particular acercarse a aquellas entidades que trabajan con personas con necesidades diversas. En este sentido se inició una colaboración con "La Casa Grande de Martiherrero" creando un club de lectura fácil para sus miembros y reuniones periódicas semanales.

También la mujer fue protagonista de alguna de las actividades, en especial en la presentación del mapa de escritoras de Castilla y León a cargo de la Asociación "El Legado de Mujeres".

Los fondos bibliográficos aumentaron en 2022 en un 2,1% alcanzando los 145.916, a los que sumamos 18.077 fondos audiovisuales y 140 revistas en

préstamos. El número de usuarios se incrementó un 89% respecto del 2021, situándose en los 163.186.

El Museo de Ávila, en el ámbito digital, consolidó su canal YouTube y su página en Facebook, así como su nueva página Web. Se crearon dos grupos en redes sociales, potenciando la visita virtual al Museo. El número de visitantes se incrementó en un 34% alcanzando los 53.068.

Por parte del taller del Museo se realizaron trabajos de restauración en 62 piezas. El departamento didáctico organizó diversos talleres y visitas guiadas en los que participaron 2.735 usuarios.

En materia de Políticas Culturales, el Ayuntamiento de Ávila recibió una subvención de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte de 21.145 euros, en el marco de la Red de Teatros de Castilla y León. A su vez, 11 localidades de la provincia de Ávila pudieron disfrutar de las artes escénicas, a través del programa de Circuitos Escénicos de Castilla y León con

una aportación de la Junta de Castilla y León de 44.240 euros.

El Festival "Cir&co" de Castilla y León, celebró en Ávila su X edición, reforzando su carácter internacional, contando con compañías y artistas de 9 países.

En el ámbito deportivo se registraron 25 nuevas inscripciones de constitución de entidades deportivas.

El número de usuarios del refugio Laguna Grande de Gredos se situó en 5.436 y se llevaron a cabo inversiones por importe de 38.626 euros en obras de mejora y mantenimiento del refugio.

Para la práctica del deporte escolar se realizaron transferencias de 188.322 euros a la Diputación Provincial y 60.344 al Ayuntamiento de Ávila, siendo el número de participantes de 4.902 pertenecientes a 681 equipos.

A través del Programa Cantera se otorgaron 29.004 euros a diversos Clubes de Ávila y otros 17.698 en la línea de subvenciones para eventos extraordinarios.

Es de reseñar que con motivo del 50 aniversario de la construcción del refugio "Laguna Grande de Gredos" se celebró en el mismo un acto institucional, así como una entrega de recuerdos conmemorativos a algunas de las personas que, a lo largo de este medio siglo, han colaborado para que la instalación preste un servicio de gran valor para montañeros y aficionados.

En materia de medio ambiente destacar en primer lugar la gestión de los espacios naturales de Ávila, siendo nuestra provincia la que cuenta con mayor porcentaje de territorio protegido de Castilla y León, con 340.000 hectáreas incluidas en la Red Natura 2000, y con dos importantes Espacios Naturales Protegidos: el Parque Regional de la Sierra Gredos y la Reserva Natural del Valle de Iruelas.

Señalar la importante labor que se realiza desde las Casas del Parque (Hoyos del Espino y Guisando) y de la Reserva de Iruelas, dando a conocer los valores naturales de estos espacios.

Se destinaron 158.000 euros para las ayudas ZIS del Parque de la Sierra de Gredos.

La emisión de informes de afección a la Red Natura supone un trabajo de especial interés, así como todo lo referente a las actuaciones en materia de conservación de especies.

En este sentido mencionar un proyecto en el cual esta Consejería colabora con la Fundación para la conservación del quebrantahuesos, en un proyecto LIFE que tiene una duración de cinco años, cuyo objetivo es la recuperación de una población viable de esta especie en el Sistema Central, lo que supondrá una mejora sustancial de la biodiversidad, la estructura y funcionamiento de los ecosistemas del Parque y un valor añadido para el medio rural a través del turismo

ornitológico, estando previsto liberar entre 20 y 30 ejemplares en los próximos años.

En 2022, en el Parque Regional de la Sierra de Gredos, se soltaron dos ejemplares, macho y hembra, que proceden de Aragón, cedidos por su gobierno para este proyecto.

Se han invertido 100.000 euros para la restauración de la Laguna Redonda en San Juan de la Encinilla en el marco del programa Life-Duero.

En el ámbito de la Carta Europea de Turismo Sostenible del Parque Regional de la Sierra de Gredos y de la Reserva Natural del Valle de Iruelas se siguió trabajando en el plan de acción 2021-2025.

Durante 2022 continuaron las labores tendentes a la recuperación y restauración ambiental de la zona afectada por el incendio de 2021 en la Sierra de la Paramera, iniciándose una de las actuaciones por importe de 3.000.000 de euros.

También se realizaron tareas de restauración en los montes afectados por los incendios de años anteriores, Gavilanes y Pedro Bernardo.

La gestión de los MUP, la elaboración de los planes de aprovechamientos y mejoras en estos montes (3 millones de euros en 2022) constituyen una de las tareas que se realizan anualmente.

Para adaptar las masas forestales al cambio climático, restaurar, preservar y mejorar los ecosistemas relacionados con los bosques, fomentar la inclusión social, el desarrollo económico en las zonas rurales y promover la gestión forestal sostenible, se destinaron, a través de las distintas líneas de subvención que se habilitan por la Consejería de Medio Ambiente, en la provincia de Ávila, 4.000.000 de euros.

Destacar los 2 millones de euros para la eliminación de matorral, creación de pastos y prevención de incendios, y 1.425.000 euros para

tratamientos silvícolas preventivos contra incendios y mejora de las masas arboladas.

En 2022 en la provincia de Avila sufrimos dos grandes incendios, que afectaron a zonas de alto valor ecológico. En Cebreros, El Hoyo de Pinares y San Bartolomé de Pinares, declarado el 16 de julio, con una superficie de 4.263 ha., de las cuales 3.427 corresponden a superficie forestal arbolada.

El 5 de agosto se inició el incendio forestal en Santa Cruz del Valle afectando a territorios de los términos municipales de Lanzahíta, Mombeltrán, Santa Cruz del Valle, San Esteban del Valle y Pedro Bernardo afectando a una superficie forestal de 1.467 hectáreas, (1.050 Ha. arboladas).

La extinción de estos incendios a lo largo de varios días, se realizó con un gran despliegue de medios, en unas condiciones meteorológicas muy duras y adversas, priorizando la defensa de las poblaciones,

teniendo que proceder a la evacuación de El Hoyo de Pinares y de una urbanización en Pedro Bernardo.

Reiterar, una vez más mi reconocimiento y agradecimiento a todo el personal del operativo de extinción de incendios tanto de la Junta de Castilla y León como de todas las administraciones que aportaron medios y participaron en la extinción de estos complicados incendios.

La Junta de Castilla y León cuenta con un amplio operativo distribuido en todo el territorio de nuestra Comunidad, en Ávila disponemos de cuatro bases de helicópteros, en El Barco de Ávila, Cebreros y Piedralaves, con medios de la Consejería de Medio Ambiente, helicópteros y cuadrillas helitransportadas, y una cuarta base, en el Puerto del Pico, cedida al Ministerio. Vehículos autobombas (propios y en convenio con entidades locales), cuadrillas de tierra y torres de vigilancia. El personal de los medios citados, los técnicos de guardia y de apoyo, los agentes medioambientales, celadores, operadores y escuchas

del centro provincial de mando, conductores, todos ellos desarrollan un gran trabajo cada vez que se enfrentan a la extinción de un incendio.

En las zonas afectadas por los incendios anteriormente citados se realizaron actuaciones de emergencia para solucionar los problemas relacionados con el abastecimiento de agua a las poblaciones afectadas, con una inversión de 200.000 euros.

En los terrenos dañados por el incendio de El Hoyo de Pinares y Cebreros se realizaron inmediatamente actuaciones hidrológico-forestales, con una inversión de 288.000 euros y 75.000 euros para diversas tareas de restauración.

Para actuaciones de emergencia, de reparación de daños en la zona del incendio de Santa Cruz se invirtieron 298.000 euros. Se destinaron 99.000 euros para el control de la erosión y otras actuaciones en los MUP afectados.

Destacar, un año más, el elevado número de ataques del lobo a la ganadería, 1.409 en 2022. Los pagos compensatorios por ataques de lobo gestionados el pasado año fueron de 650.687 euros.

Para abordar este grave problema la Junta de Castilla y León actúa, en el ámbito de la normativa europea y estatal, debiendo compatibilizar el mantenimiento de la ganadería con la presencia de la especie.

En materia de caza y pesca, en aplicación de la normativa vigente, la gestión realizada va encaminada a un adecuado aprovechamiento y conservación de la fauna cinegética y piscícola.

La gestión sostenible de los recursos cinegéticos que se realiza en la Reserva Regional de Caza de la Sierra de Gredos permite la conservación de la cabra montés, y de otras especies cinegéticas, y supone una importante aportación económica a los propietarios de los terrenos que integran la Reserva.

En infraestructuras de residuos se ha continuado con el sellado de escombreras, con inversiones por valor de 103.877 euros.

En obras para el abastecimiento de agua se han realizado actuaciones por un importe de 431.285 euros.

En calidad de las aguas se realizaron inversiones de 1.868.449 euros en la ejecución de las obras y puesta en marcha de colectores y EDAR de Cuevas del Valle, Villarejo del Valle, San Esteban del Valle, Santa Cruz del Valle y Mombeltrán.

En las actuaciones para la eliminación de agua de aportación (infiltraciones) señalar las inversiones en Casavieja por importe de 491.432 euros.

Dieron comienzo las obras de la depuradora de Burgohondo, por importe de 2.205.292 euros, y 3.417.638 para las depuradoras de Langa, Muñana, Muñogalindo, y Sanchidrián.

En materia laboral, en el año 2022 ha continuado la recuperación de la actividad económica de las empresas abulenses, y como muestra de ello ha sido la comunicación a la Oficina Territorial de Trabajo de la apertura de 1.735 centros de trabajo con 10.360 trabajadores, la mayoría de nueva creación, lo que supone un constante aumento en los últimos años, que supera los datos, no solo del año anterior (fueron 1.587 los centros de trabajos comunicados, con 9.912 trabajadores), sino los anteriores a la pandemia.

Otro importante indicador es el referido a la autorizaron de 36 planes de trabajo de empresas con riesgos de amianto y la ejecución de 186 actuaciones en base a los planes generales únicos. También se habilitaron 832 libros de subcontratación en el sector de la construcción (63 más que el año anterior).

Se redujo la conflictividad laboral, reflejado en el menor número de huelgas realizadas y la tramitación de 12 expedientes de regulación de empleo que afectaron a 430 trabajadores, lejos de los 927 del año 2021. La mayoría, por motivo de causas económicas, técnicas o de la producción.

Según las medidas previstas en el VI Acuerdo para la Prevención de Riesgos Laborales en Castilla y León para los años 2021-2024, se realizaron en el año 2022, 29 acciones formativas de la cultura en prevención de riesgos laborales que llegaron a 929 trabajadores o alumnos, así como 1.429 visitas con diferentes contenidos preventivos y diversas actuaciones de información y asesoramiento en el marco de las distintas campañas desarrolladas.

Por lo que respecta a las conciliaciones, reflejo de esa menor conflictividad, se celebraron todos los actos solicitados en plazo, un total de 750 (52 menos que el año anterior); el 67%, con avenencia -en el caso de los

despidos-, evitando así el acudir al juzgado y los gastos que el proceso supone para las partes.

En Economía Social y Autónomos, subrayo la existencia de 140 cooperativas (2 de nueva creación) que, con más de 5.970 socios, son una fuente de riqueza para la provincia.

Se tramitaron 131 ayudas de tarifa plana plus para ayudas a los autónomos que inician su actividad a reducir sus costes. Se mantuvieron las ayudas a los trabajadores en ERTE más vulnerables, incrementado los trabajadores beneficiados, así como la cuantía de la subvención.

En 2022 los centros especiales de empleo alcanzaron la cifra de 21 (3 más que el año anterior), y aumentaron el número de sus trabajadores dando empleo a 190 personas con discapacidad. Se destinaron más de 858.000 euros al mantenimiento de estos puestos y más de 75.000 euros a subvencionar

inversiones en los centros que consoliden en ellos el trabajo indefinido.

Por su parte la Gerencia Provincial del Ecyl en Avila, a lo largo del pasado año ha tramitado ayudas dirigidas a Ayuntamientos y Diputaciones para fomentar la contratación de desempleados: se subvencionaron 326 expedientes por un importe de 5.043.400 euros y supusieron la creación de 934 puestos de trabajo.

En colaboración con el Servicio de Promoción de Empleo e Inserción Laboral, se tramitaron 310 expedientes de fomento al autoempleo y a la contratación (134 más que el año anterior) con un importe total concedido de 473.598 euros.

Otra línea de ayuda a destacar es la relativa a los Programas Personales de integración y Empleo para la mejora de su empleabilidad e inserción laboral, a través de la gestión de 153 solicitudes. Las ayudas concedidas ascienden a 152.862 euros.

También se ejecutaron las acciones de orientación profesional para el empleo y asistencia para

el autoempleo en Castilla y León, integradas en itinerarios de orientación para las personas demandantes de empleo de larga duración por un importe de 1,2 millones de euros.

Durante el año 2022 se subvencionaron programas mixtos para la formación y empleo con 24 proyectos (4 más que el año anterior) por un importe de 4.507.731 euros y 302 puestos de trabajo (entre monitores y alumnos).

La provincia de Ávila disfruta del Plan de Empleo Agrario en las comarcas de Arévalo y Arenas de San Pedro debido a la especial situación de los trabajadores agrarios de estas zonas, con una aportación de la Junta al programa estatal de 400.000 euros.

Por la Red de Oficinas de Empleo se realizaron un total de 2.630 itinerarios de orientación laboral, destinados a mejorar la empleabilidad y dotar de autonomía y capacidad en la búsqueda de empleo.

En el área de formación para el empleo, destacar que se han realizado más de 200 cursos, tanto en programa de formación propios como a través de centros colaboradores.

Finalmente, y de forma resumida, quiero señalar que en la provincia de Ávila a mes de diciembre se encontraban como demandantes de empleo 9.615 en situación de paro.

El Instituto para la Competitividad Empresarial en la provincia de Ávila a lo largo del año 2022 ha promovido y gestionado la mayoría de las iniciativas, tanto públicas como privadas, encaminadas al apoyo de las empresas abulenses, facilitando así el acceso a la financiación de todos los proyectos viables presentados.

En lo referente a la financiación de las empresas abulenses, la Plataforma Financiera gestionada por la Junta de Castilla y León en colaboración con las principales entidades bancarias de la comunidad,

facilitan la viabilidad económica de los proyectos presentados. Esta plataforma en la Provincia de Ávila ha financiado 246 solicitudes que supone el 92% de las presentadas con un importe de financiación de 23 millones de euros.

Por sectores, destacar el de servicios, el comercio, el agroalimentario y el de la hostelería que han supuesto más del 80% del total de las solicitudes.

En el capítulo de planes estratégicos I+D se ha concedido una ayuda de 562.600 € de un presupuesto total de 2.250.000 € a una importante empresa dedicada a la alimentación de mascotas para su planta de Arévalo.

Respecto al resto de ayudas ICE se ha concedido un total de 2.123.000 € de subvención directa sobre una inversión total de 6.750.000 € para las diferentes líneas contempladas en la convocatoria. En cuanto a proyectos de captación de inversiones, señalar que a lo largo de 2022 se ha trabajado con 68 proyectos, 9 de ellos con posibilidad de implantarse en nuestra provincia y el resto en diferentes fases de ejecución. Entre estos proyectos quiero destacar el referido al Complejo turístico de lujo previsto en el término municipal de Cebreros con una inversión próxima a los 40 millones de € y la creación de 184 puestos de trabajo.

Dentro de las actuaciones para el emprendimiento e innovación en el pasado año, me gustaría destacar la concesión de una subvención a la Diputación Provincial de Ávila por importe de 931.340 euros y que, a través del Centro de Transferencia del Conocimiento, Innovación y Emprendimiento, se están llevando a cabo importantes actuaciones en los sectores llamados tractores de la economía abulense, tales como el agroalimentario, la automoción y el de las energías renovables.

En cuanto al apoyo integral a la digitalización de pymes se llevaron a cabo 11 acciones formativas con 36 asesoramientos personalizados a empresas.

Así mismo, la lanzadera de ideas innovadora en colaboración con la USAL y la Fundación Tatiana Pérez de Guzmán el Bueno ha trabajado a lo largo de 2022 en 14 proyectos.

Otro programa destacable es de emprendimiento y consolidación que, en colaboración con la Cámara de Comercio de Ávila, ha atendido a 56 potenciales emprendedores, desarrollando 9 talleres con la participación de 53 personas y 26 horas de mentorización especializada.

Dentro de los programas europeos destaco el proyecto INBEC que en el pasado año se estudiaron y tutorizaron 30 iniciativas de nuevas actividades de las que 6 corresponden a la provincia de Ávila.

En cuanto al suelo industrial y como consecuencia de la aplicación del Programa Territorial de Fomento para Ávila y Medina del Campo, los Polígonos Industriales de las Hervencias, Vicolozano y Arévalo cuentan con una bonificación del 50% sobre el precio fijado.

Durante el pasado año se han vendido 16 parcelas a 9 empresas con una superficie de 96.319 m2. La implantación de estas 9 empresas generará una inversión de 29,1 millones de euros y una creación de 95 empleos directos.

Como principales inversiones llevadas a cabo por la Junta de Castilla y León en el área industrial destaco la puesta en funcionamiento de la nave de estampación de recambios de Nissan inaugurada por el Presidente de la Junta el 5 de Julio de 2022.

La ampliación de "Nissan Enclave Cylog" por importe de 12,8 millones de euros, así como la construcción de la subestación eléctrica en el polígono de Vicolozano con un presupuesto de 4 millones de euros.

Desde el Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía, en el año 2022 se expidieron 40 nuevos certificados de instaladores y mantenedores, y se renovaron 31, igualmente se concedieron permisos de actuación a 103 nuevas empresas instaladoras y mantenedoras.

En lo que respecta a la Sección de Seguridad Industrial, destacar la tramitación de un total de 2.913 instalaciones eléctricas de baja tensión, 437 de instalaciones térmicas y 119 de instalaciones de agua.

Por su parte, desde la Sección de ITV y metrología, hay que destacar las 98.801 inspecciones ITV realizadas en las 5 estaciones de la provincia, cifra muy similar a la del año 2021, siendo la estación ITV de Ávila la que acapara el mayor número de las mismas seguida de Arévalo.

En materia de metrología se verificaron un total de 17 contadores de agua, 10 de gas y 9 de electricidad, en su mayor parte con carácter favorable; igualmente, se llevaron a cabo controles metrológicos en las estaciones de servicio de la provincia, sirviendo de ejemplo los 174 aparatos surtidores comprobados.

Continuando con la Sección de Industria, se inscribieron 17 nuevas industrias y se realizaron 4 campañas de inspección de instalaciones y establecimientos mediante control presencial.

Desde la Sección de Energía cabe destacar la tramitación de 704 autorizaciones administrativas de explotaciones solares fotovoltaicas de autoconsumo (cuadruplicando el dato de 2021), así como las 75 de líneas de alta tensión de distribución, las 33 de centros de transformación de distribución y las 42 de gas natural canalizado.

En los ámbitos antes indicados, se inició la tramitación de 1 procedimiento de expropiación forzosa y se incoaron 13 expedientes sancionadores por infracciones en la normativa reguladora.

La Sección de Comercio tramitó 42 solicitudes en ayuda para la modernización, digitalización y mejora del comercio, y 18 de modernización de las empresas artesanas, siendo este último dato muy superior al de 2021. Asimismo, se realizó la inscripción de 7 talleres artesanos y de 1 asociación artesana.

Destacar que, durante el año 2022, conforme a la normativa reguladora del proceso electoral de Cámaras, desde el Servicio Territorial de Industria, Comercio y Economía, se llevaron a cabo con total diligencia las actuaciones para la celebración de las elecciones para la renovación de los órganos de gobierno de las Cámaras de Comercio, Industria y Servicios de Ávila y Arévalo.

Por su parte, la Sección de Consumo de Ávila tramitó durante el año 2022 503 reclamaciones, incoándose 15 expedientes sancionadores. También se realizaron 221 actuaciones de control sistemático del mercado, 254 actuaciones de redes de alerta de

productos no alimenticios y se realizaron 29 tomas de muestras.

En cuanto a la Sección de Minas, se resolvieron favorablemente 169 expedientes de autorización de sondeos y pozos para aprovechamiento de agua, que suponen un aumento del 30% con respecto a 2021, se aprobaron 26 planes de labores y se hicieron 20 inspecciones laborales a explotaciones y plantas de beneficio.

En cuanto a la actividad llevada a cabo por el Servicio Territorial de Hacienda, destacar que en el año 2022 se ha producido un aumento en la recaudación tanto en los tributos cedidos de un 14,47% respecto al año 2021, destacando el incremento en el impuesto de transmisiones patrimoniales de un 24,12% y en la tasa fiscal sobre juego de un 193,32%, por la venta de cartones de Bingo.

Por otro lado, cabe señalar una ligera disminución en la recaudación en el impuesto de Sucesiones y

Donaciones de un 4,63%, habiéndose producido un fuerte incremento en la recaudación de tasas y precios públicos respecto al ejercicio anterior de un 22,75%.

En cuanto a gestión de Expedientes, en el año 2022 se presentaron un total de 14.722 expedientes, un 3,84% menos que en el año 2021, aunque se ha incrementado el número de Expedientes de Sucesiones y Donaciones un 2,48%.

Se ha generalizado la presentación y pago telemático de autoliquidaciones entre los contribuyentes, aunque todavía son muchos los que necesitan acudir de manera presencial a las oficinas para que el personal del Servicio Territorial les ayude a la confección de las autoliquidaciones.

Finalizo la intervención con la Secretaría Territorial como unidad encargada, entre otras cuestiones, de la materia de personal. En este punto, permítanme insistir en agradecer el trabajo de nuestros empleados públicos. Contamos con más de 1.500

empleados de Administración General, además de más de 2.500 de personal docente y casi 2.300 empleados sanitarios, que han venido realizando una excelente labor que, por supuesto, quiero reconocer en esta sede parlamentaria. Sin su trabajo, sin su disposición, todo lo que acabo de hacerles llegar no habría sido posible. Por ello no quiero dejar de aplaudir ese trabajo cada vez que tenga oportunidad de hacerlo en estas comparecencias.

La Secretaría Territorial, como ya les he indicado, realiza la gestión de personal típica relativa a las situaciones administrativas de nuestros empleados públicos: permisos, control de jornada, tomas de posesión, ceses, teletrabajo, compatibilidades, distinciones, prevención de riesgos laborales, servicios de telefonía, asistencia informática y en materia de archivos... de la Delegación Territorial, además de la gestión especifica que corresponde al personal de dicha unidad.

De ella depende la Oficina de Información y Atención al Ciudadano, que realizó más de 110.000 asientos de entrada y salida de documentos, y la gestión del registro de Asociaciones en todos los tramites de inscripción, de modificación de estatutos, de adaptaciones a la normativa...

En materia de régimen local, seguimos asistiendo a ayuntamientos de la provincia en el control de sus acuerdos y liquidaciones de presupuestos, en la gestión de ayudas y subvenciones en materia de cooperación local y en los procesos de selección de personal en que se nos invita a participar.

La gestión de incendios forestales también obligó a cuatro declaraciones de nivel 2 de INFOCAL, cuatro de nivel 1. Por supuesto también gestionamos la actualización de las guías de incendios e inundaciones, registro de planes de autoprotección, informes urbanísticos y participación en juntas locales de seguridad.

La Asesoría Jurídica tramitó 253 procedimientos judiciales (125 social, 20 civil, 27 penal y 81 contencioso administrativos) y participó en el asesoramiento jurídico y la emisión de informes requeridos por las diferentes unidades de la Delegación Territorial.

En materia de espectáculos públicos tramitamos 99 espectáculos taurinos mayores y 159 populares, 42 pruebas deportivas y la gestión de documentación relativa a más de 614 máquinas recreativas.

Por último, en el 2022 finalizaron las obras en el edificio de la Junta de Castilla y León en el antiguo convento de Santa Ana, en el pasaje del Císter, por un valor de adjudicación de 656.884,35 euros para la renovación de la instalación de protección contra incendios, sistema de climatización, reacondicionamiento de los servicios y reparación de humedades.

Finalizo aquí, señorías, esta exposición de las actividades desarrolladas por la Delegación Territorial

de la Junta de Castilla y León en Ávila. Como habrán podido comprobar, se trata de una exposición que, si bien he procurado que no sea muy extensa, pone de manifiesto la gran labor desarrollada.

Cuento con un equipo humano excepcional, con una vocación permanente de servicio público. Con ellos, seguiré trabajando para lograr una Administración cada vez más eficaz, cercana, transparente y que facilite la participación con los ciudadanos.

Muchas gracias por su atención.